



大阪市立 北田辺小学校

- 所在地 北田辺3-11-14
- 電話番号 06-6713-2324
- HPアドレス <https://swa.city-osaka.ed.jp/swas/index.php?id=e741691>
- 校長 桐山 佳晃
- 標準服 なし
- 集団登校 なし



学校概要

本校は明治7年、北田辺村の小学校として開校しました。昭和8年、現在地に大阪市北田辺尋常小学校として開校し、本年は創立91年を迎えます。現在児童数は373名です。保護者、地域の皆様は、毎日子ども達の下校を見守ってください。本校は「国語科」の研究に取り組んでおり、子ども達に「自ら学び考え、対話を通して自身の考えを広げ、深める」ことで学びの力を高めようと、教職員一丸となって研究に取り組んでいます。

運営に関する計画

【安心・安全な教育の推進】

- 学校の約束を守って行動できる児童の育成
- 地域・区役所と連携した防災・減災教育と、心の教育の充実
- ユニバーサルデザインの推進
- 道徳教育の推進
- 学校図書館の整備

【未来を切り拓く学力・体力の向上】

- 家庭学習の充実と支援
- 話し合い活動を通じて考えを深めたり広げたりする活動の充実
- 発達段階に応じた保健指導
- 主体的・対話的で深い学びを取り入れた学習
- 楽しみながら体を動かし、体力を保持増進するための工夫

【学びを支える教育環境の充実】

- 学習者用端末の積極的な活用
- 児童の発達段階に応じた、情報を正しく安全に利用できるようにするための知識の習得

児童数・学級数

	1年	2年	3年	4年	5年	6年	計
児童数	64	62	70	62	53	62	373
学級数	2	2	2	2	2	2	12
特別支援学級							8

全国学力・学習状況調査結果（令和5年度）

※全国・大阪市の平均についてはP12を参照

	国語	算数
平均正答率(%)	72	66

- 習熟度別少人数学習を取り入れる単元を精選し、文章を読み取る力をつける。
- 自分の考えを正確に記述できるような学習活動を工夫する。
- 学習の中に、自分の考えを相手に正しく伝える場面を取り入れる。
- 基礎・基本を確実に定着させ、「既習事項を用いて課題が解決できる」という達成感を味わわせることができる授業を工夫する。
- 学習したことが、他の教科でも役に立つことや、生活の中でも活用できることを実感できるような体験的な活動を取り入れる。
- 授業の見直しを行い、児童が「自分の考えを深めたり広めたりできている」と感じられるよう、学習形態や学習活動を工夫する。
- 教員研修を充実させ、実践に生かす。

全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果（令和5年度）

※全国・大阪市の平均についてはP12を参照

種目別 平均値	種目	握力	上体起こし	長座体前屈	反復横跳び	20mシャトルラン	50m走	立ち幅とび	ボール投げ	体力合計点
	男子	14.70	20	35.81	38	54	9.24	158.48	21.78	54.30
	女子	14.83	23	40.80	39	40	9.80	150.70	13.30	56.87

男子、女子ともに6種目、全国平均を上回った。体育用具の整備に努め、ダブルダッチ等の外部講師による特別授業を継続的に開催するなど、児童の興味関心を大切にしながら、年間の体育科の学習を計画的に実施した。また、運動委員会による定期的な全学年を対象としたイベントにより、スポーツへの興味関心を高める一助としたり、放課後の校庭開放等を充実させ児童の運動する時間を確保したり、冬の体力づくりとして長縄とびやかかけあしタイムを設定して駅伝大会を実施したりした。このように、児童に運動を継続する意義について実感させる取り組みを通して、児童の運動への意欲を高めることに努めたことが成果となった。今後もこのような取り組みを大切にしていこう。

学校の沿革のうち、特筆すべき事項

- 明治 7年 北田辺村の小学校として開校
(教員3名、児童30名)
- 昭和 7年11月17日 現在地に校舎を起工・大阪市北
田辺尋常小学校とする
- 昭和 8年 7月 7日 開校式挙行
(児童1210名、23学級で発足)
- 昭和22年 4月 1日 大阪市立北田辺小学校と改称
- 昭和58年 5月14日 創立50周年記念式典挙行
- 昭和62年11月 6日 全国小学校道徳教育研究会大阪
大会
- 平成 5年12月 9日 文部省指定道徳教育推進校公開
授業
- 平成15年 6月 6日 創立70周年記念式典挙行
- 平成21年 2月 6日 文部科学省小学校における英語
活動拠点校公開授業
- 平成25年 6月 7日 創立80周年記念式典挙行
- 平成26年 2月14日 全国小学校国語教育研究会全国
大会大阪大会 会場校として公
開授業、研究発表会
- 平成27年 2月10日 「がんばる先生支援」国語科公
開授業、研究発表会
- 平成28年 2月 5日 「がんばる先生支援」国語科公
開授業、研究発表会
- 令和 5年 6月 2日 創立90周年記念式典挙行

主な学校行事

- 4月 入学式
- 5月 遠足
- 7月 林間学習5年
- 10月 運動会 修学旅行(6年) ふれあい遠足
- 11月 音楽鑑賞会
- 2月 卒業遠足(6年)
- 3月 卒業式 修了式
- 学習参観 4月、11月、2月
- 個人懇談会 7月、12月



自然がいっぱい、北田辺小学校

本校は昭和8年に開校し、令和5年度に創立90周年の節目の年を迎えた。大阪市東住吉区の北西部に位置し、のどかな住宅地の中にある学校である。地域・保護者は、学校教育への関心が高く、周囲の温かい眼差しに包まれて、子ども達はのびのびと育っている。玄関を入ると由緒ある『藤棚』があり、その前にある池の鯉とともに、地域の人や子ども達の憩いの場になっている。平成27年6月には、学校の敷地の北西角に「ビオトープなでしこの森」が完成し、児童が自然に親しむ空間になっている。



特色ある取組

地域やPTAとの結びつきが強く、子ども会も含めた各種の活動が熱心に幅広く行われている。文化的な活動だけでなく、少年スポーツクラブの活動を通して、子どもの健全育成が図られている。